
PV - Assemblée générale de l’ASVTV-WSVSV 
Centre de la PC, Grône 

23 mars 2024, 9h30 
 
 
COMITÉ 
Présents : Claudy Bourban, Herbert Blatter, Beat Abgottspon, Pascal Buchard, Raphaël Delaloye, Gilbert Favez,  

Elisabeth Darbellay 
  
 
1. SOUHAITS DE BIENVENUE. 

 
9h35. A l’ouverture de l’assemblée générale, le Président Claudy Bourban salue et souhaite la bienvenue aux 
participants et aux invités. Il précise que les noms des 25 personnes excusées sont affichés sur l’écran. A l’unanimité, 
l’ordre du jour est accepté. 
 
2. HOMMAGE AUX DISPARUS. 
 
Une minute de silence est respectée en hommage aux 5 vétérans décédés en 2023, à notre connaissance.  
 
3. LISTE DES PRÉSENCES ET DÉSIGNATION DES SCRUTATEURS. 
 
La liste circule, Claude Tschopp et Hanspeter Furrer sont désignés comme scrutateurs. 
64 personnes sont présentes, dont 54 partageront le repas de midi. 
 
4. APPROBATION DU PV DE LA DERNIÈRE AG DE 2023. 
 
Approbation à main levée, à l’unanimité. 
 
5. RAPPORT DU PRÉSIDENT CLAUDY BOURBAN. 
 
« Après une reprise encourageante en 2022, force est de constater que la participation aux tirs annuels 2023 accuse 
un net fléchissement. Moins 11 tireurs au 300 M, moins 1 au Pistolet et moins 14 à la carabine PC. 
Les excellentes conditions offertes par les installations du Stand de tir du Mont-Brun n’ont pas réussi à motiver 
suffisamment de tireurs. Malgré les objectifs fixés par le comité concernant le recrutement de nouveaux adhérents, 
les résultats en termes de participation sont décevants. Aussi j’entends m’engager personnellement lors de l’AD 2024 
de la FSTV à Vérossaz pour lancer un appel à l’adhésion de nouveaux vétérans avec comme objectifs proches la 
participation aux Tirs Annuels 2024 de l’ASVTV et en août à la Fête Fédérale de Tir des vétérans 2024 à 
Langenthal/Melchnau... et de les retrouver dans nos rangs pour les années futures.  
Activités du comité 
Le comité s’est réuni à trois reprises en 2023, le 24 février à Ardon, le 20 mai au stand du Mont-Brun à Val de Bagnes 
et à nouveau le 27 novembre à Ardon. Nous avons aussi eu de nombreux échanges par mail et par téléphone, ceci 
toujours dans l’idée de limiter les déplacements. D’autre part des membres ont également été sollicités pour 
représenter l’Association à l’extérieur : 

- le 20 janvier à la séance annuelle avec le Chef de tir de la région ouest ASTV/VSSV au stand de Vernand ; 
- le 4 mars au Conseil des Vétérans de l’ASVTS/VSS à Heiden ;  
- le 12 mars à l’assemblée des délégués de la FSVT/WSSV à Viège ; 
- le 15 avril à l’assemblée des délégués de l’ASTV/VSSV à Engelberg ; 
- le 18 juin à la journée officielle de la FCTVS23 à St-Maurice ; 
- le 6 novembre à la conférence des présidents de l’ASVTS/VSS à Reiden ; 
- le 11 novembre au centenaire de l’Association Cantonale Neuchâteloise des Tireurs Vétérans à Colombier ; 
- le 16 novembre à la conférence des présidents de l’ASTV/VSSV à Reiden. 

Ainsi, comme vous pouvez le constater, le travail ne manque pas pour un comité de 7 membres alors que les statuts 
autorisent un maximum de 11. Malgré l’appel lancé lors de notre dernière AG et les contacts pris, nous n’avons 
toujours pas de solutions concrètes. J’ai beaucoup d’espoir que cette année sera la bonne. 



A relever aussi l’excellente performance des participants au 37ème Tir Amical des Comités Romands des tireurs vétérans 
qui conservent la première place à 300m.  
Au chapitre des bonnes nouvelles pour les tireurs, il convient de signaler l’approbation par les deux chambres de la 
motion Salzmann : « Non à l’augmentation du prix des munitions, pour ne pas nuire à la volonté de servir des tireurs ». 
Si, au Conseil des Etats, l’objet a passé la rampe aisément, au Conseil National c’est grâce à un travail de lobbying 
intensif de la part du comité de l’ASTV/VSSV et de son président Beat en particulier que les partis bourgeois ont 
soutenu le tir. Les tireurs s’en souviendront j’espère. 
Je remercie les collègues du comité pour le travail accompli pendant l’année ainsi que pour la bonne collaboration 
dans nos activités. 
J’adresse à tous les tireurs vétérans mes meilleurs vœux de santé et une excellente saison de tir 2024. » 
 
PAROLE À M. BEAT ABGOTTSPON, PRÉSIDENT CENTRAL VSSV-ASTV 
 
Après avoir salué l’assemblée et transmis les salutations du comité central, notre président de l’ASTV parle de 
l’importance pour lui d’être à l’écoute des instances cantonales. « Nous voulons savoir de première main ce qui fait 
bouger les choses et connaître les attentes des AC. Nous profitons également de l'occasion pour transmettre le point 
de vue de l'ASTV ainsi que pour informer de manière plus générale. » 
 
Tirs ASTV : « Pour la première fois, les procédures d'annonce pour le CSIV, le CI et le Tir annuel ont été effectuées par 
le biais de l'outil informatique SwissVeteran. » Les maladies d'enfance inhérentes aux nouvelles solutions 
informatiques sont en voie de guérison en vue d’une utilisation optimale et durable.  
• Tour à domicile du CSIV : 5825 tireuses et tireurs, soit + 1,1% de participation 
• CI : 6125 tireuses et tireurs, soit + 4,83 % de participation.  
« Même si ces augmentations sont tout à fait réjouissantes, nous avons encore une marge de progression. » 
• « La Finale JU+VE, avec la finale des champions comme point d'orgue, a eu lieu dans des conditions extérieures 
optimales le 28 octobre 2023 à Thoune/Guntelsey. » 
 
Doublement du prix de cartouche GP11 : « Le Conseiller aux États Werner Salzmann s'est opposé au doublement 
suggéré du prix de la GP11 en déposant une motion le 30 mai 2023. Le 19 septembre, le Conseil des États, en tant que 
premier conseil traitant la motion, l’a adoptée « Pas de renchérissement des munitions pour les tireurs, pas 
d'affaiblissement de la volonté de défendre ». À l’opposé, la Commission de la politique de sécurité du Conseil 
national a recommandé le rejet de la motion. Le Conseil national, en tant que deuxième conseil statuant sur cet objet, 
a ensuite approuvé la motion le 12.12.2023, contrairement à la proposition négative de la CPS-N. Les groupes 
parlementaires bourgeois du Conseil national ont approuvé la motion à quelques exceptions près et ont ainsi permis 
ce résultat réjouissant du point de vue de l'ASTV. » 
 
« L'ASTV craignait la création d’une société à deux vitesses au sein des tireuses et des tireurs : les adeptes de la GP11 
d'un côté et les adeptes de la GP90 de l'autre. La part des tireuses et des tireurs à la GP11 s’élève à 70% chez les 
vétérans. Dans la période post-Corona, une nouvelle baisse des activités de tir des vétérans aurait été la conséquence 
du renchérissement des munitions. 
 
La solution envisagée par le DDPS/la FST aurait inévitablement entraîné des tensions au sein des sociétés de tir. Et ce, 
malgré la perspective de fonds supplémentaires pour la Relève / le Tir obligatoire / le Tir en campagne. Notamment 
les tireuses et les tireurs vétérans, rendant de nombreux services aux sociétés, auraient été démotivés de poursuivre 
leur engagement. 
 
L'ASTV s'est donc activement opposée au doublement des prix. Conjointement avec le motionnaire Werner Salzmann 
et les tireurs de match, nous avons réussi à convaincre la majorité du Conseil des États et du Conseil national avec nos 
arguments. Je remercie ici tout particulièrement les présidents des Associations cantonales pour leur engagement 
important et fructueux visant à contrecarrer le doublement du prix de la GP11. L'ASTV a ainsi donné un signal fort à 
l'extérieur. » 
 
M. Abgottspon termine son message par des remerciements à l’ASVTV-WSVSV et son comité, des félicitations aux 
nouveaux membres d’honneur, un appel à une participation active au tir et le souhait du meilleur à tous les 
vétérans pour leur avenir personnel et sur le plan du tir... 

« Pour notre plaisir et comme exemple pour la jeunesse !» 
 



6. ELECTIONS  
 
- RÉÉLECTION GLOBALE DU COMITÉ EN FONCTION 
En 2023, les mandats de tous les membres du comité en fonction arrivent à échéance. Aucun membre du comité 
n’est concerné par la limite d’âge, et tous se mettent à disposition pour une durée de trois ans. Acclamation ! Ainsi, 
Beat Abgottspon, Herbert Blatter, Claudy Bourban, Pascal Buchard, Elisabeth Darbellay, Raphaël Delaloye et Gilbert 
Favez sont reconduits. 
Pour rappel : 4 places sont disponibles pour renforcer le comité ! 
- ELECTION DU PRÉSIDENT 
Herbert Blatter, vice-président, propose la reconduction de Claudy Bourban à cette mission. Acclamation ! 
- ELECTION D’UN VÉRIFICATEUR DES COMPTES 
Proposition reçue par acclamation de  
Benoît Nickel, né le 30 juin 1959, du Noble Jeu de Cible de St-Maurice, tireur au Fass 90 
 
7. COMPTES 2023 + RAPPORT DES VÉRIFICATEURS 
 
Les comptes 2023 se soldant par un déficit de CHF 5'920.50, analyse du comité par son président Bourban. 
• excès d’optimisme au chapitre des cotisations annuelles. Sur 400 membres, environ 50% sont honorés et la 
cotisation devient facultative pour eux. Merci pour le don de ceux qui paient encore !! 
• tirs annuels peu rentables, parfois même déficitaires, - CHF 600.00 en 2023. Tabelle des prix à revoir. 
• achat de matériel informatique dédié à l’ASVTV et ses tirs : CHF 1624.00 PC et imprimantes 
• environ CHF 1000.00 pour ouvrir l’ancien coffre à munition du Stand de Sion. (Clé perdue) 
• augmentation sensible des cotisations aux associations faîtières 
 
Pascal Grand lit en français le rapport des vérificateurs, publié sur écran en allemand. Les comptes et le rapport ne 
suscitent aucune question.  
L’assemblée accepte les comptes et prend connaissance du rapport des réviseurs. 
 
8. BUDGET 2024 ET COTISATION 
 
Un déficit est prévu pour 2024 mais son montant correspond à la participation de l’Association à la Fête Fédérale des 
Vétérans, dans les mêmes proportions que ce fut le cas à Steinen pour la Fête Fédérale au PC. Avec l’espérance de 
l’arrivée de nouveaux membres, la cotisation est maintenue à CHF 35.00. L’association a encore des réserves dont 
doivent profiter les tireurs. 
 
9. TIRS 2024 
 
F300, P50 ET P25 : vendredi 10 mai 2024 et samedi 11 mai 2024     08h00 - 12h00      Stand de Viège 
 
C50m (Petit calibre) : lundi 20 mai 2024       08h00 - 12h00      Stand PC de Brigue 
 
 
 
 
 
  
10. FFTV 2024 À LANGENTHAL & MELCHNAU : INFORMATIONS PAR RAPHAËL DELALOYE 

 
• 72 tireurs se sont annoncés pour le tir au F300, 7 tireurs pour le tir au P25 et 1 tireur au tir P50 ; 
• 39 viennent en bus lors de la journée officielle du canton du Valais, le 24 août 2024. 
• Tous les rangeurs commandés ont été réservés selon les demandes spécifiques des tireurs individuels ou en 
groupes. 
• Comme il reste des disponibilités tant dans le bus que dans les stands, l’ASVTV ouvre encore la période 
d’inscription jusqu’au 31 mars. 
Ensuite les commandes seront finalisées dans Swissveteran puis les informations détaillées et les factures seront 
expédiées à chaque participant courant avril par mail, ou remises en main propre lors du TA, ou par Poste pour les 
restants. 



• « Concours Inter-Associations » du 31.08.24 
Nous avons inscrit 3 groupes de 4 tireurs au F300 en A, D et E. 
En principe nous sélectionnons le meilleur groupe de chaque catégorie lors des TA 24, mais si ça ne convient pas, on 
peut former des groupes ad-hoc avec les tireurs disponibles ce jour-là. 
 
PAROLE À M. JOSEF ANTHENIEN, VICE-PRÉSIDENT DE LA FSVT 
 
M. Anthenien, en français, remercie pour l’invitation et transmets les meilleures salutations de la Fédération sportive 
valaisanne de tir. Il relève l’iimportance des vétérans pour la formation des jeunes au tir sportif. Lors du prochain tir 
cantonal des Vétérans dans le Haut-Valais, il se réjouit d’accueillir de nombreux vétérans francophones. A tous, il 
souhaite une saison de tir 2024 sans accident et couronnée de succès. 
 
11. HONORARIAT 
 
Quinze vétérans sont appelés pour recevoir leur diplôme de Vétéran d’honneur de l’ASTV-VSSV. Jacqueline Solis de 
Champéry est la première femme valaisanne à être honorée. 
Deux vétérans honoraires reçoivent leur insigne de l’ASVTS : Anton Bachman et Pierre-Antoine Héritier. 
 
12. PROPOSITIONS DU COMITÉ ET DES MEMBRES 
 
Si aucune proposition écrite n’est parvenue en mains du comité, une proposition ne figurant pas à l’ordre du jour est 
arrivée par un membre de l’assemblée et a été retenue. Il s’agit du passage à 4 tireurs (au lieu de 5) dans la 
composition des groupes à 300m de façon à être en accord avec le Tir Inter-Associations de la Fête fédérale. 
 
13. PROCLAMATION DES RÉSULTATS 
 
Rapide rappel des podiums 2023. 
 
14. DIVERS 
 
Clôture de l’assemblée par le président Bourban et invitation à un moment de rencontre et partage autour du verre 
de l’amitié ! 
 
 

Elisabeth Darbellay, secrétaire. 
 
 


